

Ciudadanos y ciudadanas de Bogotá,

La Red Metro nos une y en esta ocasión nos dirigimos a ustedes para reiterar nuestro compromiso con el Metro de Bogotá. Este sueño que por más de 70 años ha tenido la ciudad, hoy es una realidad. Nos encontramos frente al proyecto de infraestructura de transporte público de pasajeros más importante de Colombia, que transformará la vida de los habitantes de la capital, y es por esto que queremos expresarles toda nuestra gratitud por su paciencia y receptividad con las obras que avanzan a lo largo de la ciudad.

Sabemos que esta transformación urbana mejorará la calidad de vida de millones de habitantes, especialmente en las nueve localidades del trazado de la Primera Línea del Metro, sin embargo, se presentan inconvenientes o incomodidades a la comunidad en el desarrollo del proyecto. No obstante, es de recordar los beneficios del proyecto, el cual generará más de 17 mil empleos directos, serán 30 mil horas menos de viaje al día, con lo que Bogotá pasará de ser una ciudad de hora y media en sus trayectos promedio, a una ciudad de 30 minutos. Se crearán más de 9.750 cicloparqueaderos, se renovarán 1.348.106 m2 de espacio público y le dará un impulso al turismo de la ciudad.

Nunca hemos olvidado que la ciudadanía es la protagonista de este gran cambio. Por ella y para ella es nuestro Metro de Bogotá. Incluso nuestros esfuerzos han estado enfocados en vincular también a aquellas poblaciones que históricamente han sido marginadas como las mujeres, las poblaciones afrodescendientes, indígenas y raizales, las víctimas de violencia, los migrantes, las poblaciones LGBTIQ+, entre otros.

Por ese motivo, la primera tarea que nos hemos trazado en la Empresa Metro de Bogotá (EMB) y que constituye el eje central de nuestro plan de acción de cultura ciudadana, es la empatía: ponernos en el lugar del otro, comprender sus sueños, y sus expectativas. Este es nuestro punto de partida para comprender y proponer soluciones cada vez más cercanas y eficientes a las problemáticas que ha enfrentado toda la ciudadanía durante la construcción del Metro.

Este compromiso nos lleva a entender mejor cómo se desarrolla la cotidianidad de la ciudad. A evitar naturalizar e ignorar situaciones en las que se sufre discriminación, a comprender cómo es la experiencia del espacio en la ciudad que puede llegar a ser inequitativa en ocasiones, afectando la dignidad y autonomía. Solamente desde esta comprensión activa y permanente podremos garantizar que nuestro sistema de transporte masivo sea realmente, en cada momento y en cada espacio, uno del que todos hacemos realmente parte.

En nuestra labor de cara a la ciudadanía pudimos aprender y corroborar la enorme importancia que tiene el capital humano, y hemos podido alcanzar una activa e importante participación ciudadana en las diferentes actividades que hacen parte del proyecto. A todas estas personas que dieron su aporte para la construcción de la Primera Línea del Metro les agradecemos la disposición. Sin ustedes, este avance no habría sido posible.

Celebramos los avances que tenemos a la fecha, con 9 frentes de obra activos en la ciudad, y también nos llenan de emoción los logros que hemos tenido en la concreción de la Línea 2, subterránea a Suba y Engativá, para la cual ya contamos con cuatro propuestas de firmas internacionales, que dan cuenta de la confianza en la transparencia con la que hemos desarrollado la construcción del Metro de Bogotá.

Desde la Empresa Metro de Bogotá S.A. les agradecemos a ustedes, la ciudadanía, por su disposición a participar activa y positivamente en la ejecución de este mega proyecto, y les reiteramos nuestra completa disposición para continuar construyendo juntos la Red Metro de nuestra capital.

Cordialmente,

Leonidas Narváez, Gerente General de la Empresa Metro de Bogotá.







